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Âmbito de Ação:  Questões sociais, saúde, serviços públicos, habitação social, 

coesão social, igualdade de género. 

 

Composição Política:  

Presidente: Ana Luisa Rodrigues (CDU) 

Secretária: Margarida Ramires Paulo (PAN) 

Membros: 

Ana Paula Silva (PS) 

Henrique Margarido de Almeida (PS) 

Ivo Esteves de Almeida (PS) 

Maria de Assis de Almeida (PS) 

Maria Rita Pereira de Magalhães (CDU) 

João Eduardo Geraldes (CDU) 

José António Rocha (BE) 

António Pedro Maco (CDS/PP) 

António Francisco Salgueiro (PPD/PSD) 



 

 

Actividade desenvolvida: 

1º semestre 2023 

Durante o 1º semestre de 2023 foram realizadas oito reuniões e três visitas a bairros 

sociais, nomeadamente, Bairro do Rato e Rua Professor Ruy Luís Gomes, no 

Laranjeiro e Rua da Bela Vista no Pragal. 

As visitas foram acompanhadas pelos presidentes da União de Freguesias do 

Laranjeiro e Feijó e da União de Freguesias de Almada, Pragal, Cova da Piedade e 

Cacilhas. 

As visitas na freguesia do Laranjeiro tiveram também o acompanhamento de 

técnicos do município.  

Estas visitas tiveram como objectivo conhecer a situação em que se encontram os 

bairros/habitações sociais de responsabilidade do município e do IHRU, e quais os 

problemas identificados pelos moradores. 

Prevê-se a continuidade desta actividade no segundo semestre. 

Realizaram-se reuniões, a pedido da 5ª Comissão Permanente, com as seguintes 

entidades: 

- Comissão de utentes da saúde do concelho de Almada 

Apresentados vários problemas como a sobrecarga dos profissionais de saúde, 

o número de utentes sem médico de família, deficit na resposta da consulta de 

urgência em alguns centros de saúde, a saúde pública continua aquém das 

necessidades.  

Reconhecem contudo que tem havido no ACES um investimento na qualidade 

das respostas. 

Consideram urgente a abertura do centro de saúde do Feijó para a população 

do concelho.  

 

-  Hospital Garcia de Orta 

Estas reuniões são realizadas trimestralmente por acordo da 5ª Comissão e do 

Conselho de Administração do Hospital. 

Foram abordadas questões relativamente ao encerramento de urgências 

pediátricas e constrangimentos da urgência geral, actualização sobre o ataque 

informático recentemente ocorrido, articulação e protocolos na resposta dos 

cuidados continuados, recuperação das listas de espera em cirurgia e consulta 



externa, ocorrência de pedidos de escusa por parte dos profissionais de saúde, 

hospital domiciliário, contratos de gestão, respostas na área da saúde mental e 

criação das ULS. 

 

-  GNR e PSP 

Esta reunião teve como ordem de trabalhos a intervenção na área do bem estar 

animal no concelho. 

Foram apresentadas as formas de actuação das forças de segurança nesta área, 

qual e como ocorre a articulação com o ministério público, a articulação com as 

organizações que atuam em Almada, tipologia e número de denúncias, 

limitações de resposta e de espaços para acolher os animais. 

 Foi ainda sublinhada, a necessidade de existência de uma intervenção integrada 

e coordenada em que todas as entidades que intervêm nesta área estejam 

representadas. 

 

- ACES Almada/Seixal 

Iniciou-se esta reunião com uma apresentação do ACES, pelo Dr. Alexandre 

Tomás, apresentação esta que posteriormente foi disponibilizada aos 

deputados municipais da 5ª Comissão. 

Abordaram-se questões como as condições das instalações nas unidades de 

saúde, transferência de competências para a Câmara, falta de médicos de 

família, consulta do dia (urgência), horários desta consulta, acesso dos 

imigrantes às consultas, respostas da saúde escolar, cuidados continuados e 

paliativos, respostas de saúde mental, psicologia, unidade de saúde da Costa 

da Caparica e da Trafaria, articulação com o HGO e vantagens e 

constrangimentos da criação das ULS. 

 

- Vereador da Habitação  

A pedido da 5ª Comissão Permanente, realizou-se reunião com o Dr. Filipe 

Pacheco e técnicos do departamento de habitação sobre a situação na Banática 

e a intervenção nos bairros sociais de responsabilidade da CMA. 

Foram colocadas e debatidas questões no âmbito da resposta para os 

habitantes da Banática através do protocolo com o IHRU, programa Porta de 

Entrada, conservação e manutenção da escarpa, número de fogos 

intervencionados, número de famílias realojadas e empreitadas lançadas em 

2023, sustentabilidade dos edifícios, candidaturas ao PRR e situação atual do 

2º Torrão. 



 

Actividade Pendente:  

Reunião com o IHRU, não obstante as várias insistências. 

Reunião com o Ministério Público. 

Encontra-se agendada reunião da 5ª Comissão para dia 28 de Setembro para retoma 

dos trabalhos. 

 

 

 

A Presidente da 5ª Comissão 

Ana Luisa Rodrigues 

 

Almada, 19 de Setembro de 2023 

 

 

  

 

 

 


